

大東不^レ花^レ長^レ

(14)

も禁物である。
くみおきの水を午前中に

やるよう心がけ、午後
(夕方)に水やりすると
伸びすぎるので注意を要す
る。

市民の皆さんが出でられ
ることを望み、にぎにぎし
い菊花展にしたいと願つて
いる。
花を育てることは人間
(自分)を知る近道でもあ
る。

菊 薫る季節

大東市農業研究クラブ連
絡協議会が市に代わり菊花
展を開いて、早くも第二十
三回目を迎える。来る十月三
日から十一月四日まで市
民会館前庭で行われる。

菊が市の花に制定された
のは市制十五周年の昭和四
十六年十月であるが、それ
以前より菊花展は開催され
ていた。

菊はキク科の多年草で、
原産は中国大陸といわれ周
代に記録があり、宋代には
すでに今日の中菊程度の美
しいものが描かれ「菊譜」
には品種名もみられる。

我が国には奈良時代以後
桓武天皇延暦十六年(七九
七年)以前に中國より渡來
したといわれ古くから觀賞
用に栽培されていた。
明治二年皇室の紋章に

「キク」が正式に定められ
天皇家は十六花弁八重、皇
族は十四弁裏ギクである。
河内國に、ゆかりのある
楠木家の紋章は菊水であ
る。

多くの人は玄関・机上に
切り花を飾ることはあって
も自ら育てることは少ない。
極めて合理化された文
化的な生活が菊づくりのだい
ご味を奪つたとすればそれ
は悲しい。

昭和六十五年にはお隣り
の鶴見緑地(大阪市鶴見
区)で「花の万博」が開催
される。

花の見世物では物足りな
い。人に花を育てさせるこ
とを、まず教えるべきであ
る。そのためにも菊花展の
意義は大きいと思う。

野崎の山がほのかに霞ん
が、水道水を直接やること

花をいつくしむと、生命
の美しさが実感できる。

花を育てることは人間
(自分)を知る近道でもあ
る。

くる春まだ浅き日、山の
斜面または谷間で腐蝕土を
取っている人に出会つた。
菊づくりの土を物色して
いるのだ。菊づくりは土づ
くりにつくるというほど土
を選ぶのは大切である。

都市化した我が町では腐
蝕土をつくる土地すらない
家庭が大半である。

菊づくりは子供を育てる
のと大差がないほど、手間
暇がかかる。それでも育て
たい、作りたい。

菊づくりは子供を育てる
のと大差がないほど、手間
暇がかかる。それでも育て
たい、作りたい。

ある夏の日、一天にわか
にかきくもり、今にも夕立
が来そうになつた。田んぼ
から急いで帰り菊を軒下へ
入れる。強い雨は葉を傷め
るし、水のやりすぎにまな
る。花は水で咲かすものと
いわれるぐらい大事である

が、水道水を直接やること



大菊、小菊など市民からの作品でいっぱい
(昨年の菊花展)